

de Ciencias en su respectivo salón de actos, analizándose la "Autonomía y gestión democrática". La tercera y cuarta van a tratar del "Sindicato único y libre de enseñantes" y "Contrato laboral indefinido", respectivamente.

La plataforma reivindicativa plantea tres bloques distintos de peticiones. En el primero, estrictamente laboral, se solicita un nuevo contrato, el contrato indefinido, como alternativa al administrativo actualmente vigente y al laboral hasta ahora considerado como el más conveniente. El contrato indefinido trata de eliminar el plazo habitual de un contrato docente para ofrecer una seguridad en el trabajo nunca considerada. Se reclama el derecho al trabajo y no el ejercicio vitalicio de las funciones docentes, pues se subraya que la revisión y control del trabajo del enseñante tendrá que descansar en una gestión democrática universitaria, no en decisiones administrativas. Otro punto importante es la supresión de las categorías solicitando la aplicación de a igual trabajo, igual salario. Ha habido jefe de departamento que teniendo la misma dedicación a lo largo de los últimos años ha visto quintuplicado su sueldo, simplemente por la cualificación profesional que como coetilla cada año se le añadía. En el bloque de reivindi-



El debate se concreta cada día más en formas prácticas de compromiso histórico.

caciones político-universitarias aparece como primordial la gestión democrática de las aulas, la autonomía universitaria dentro de un estatuto de autonomía del País Valenciano y la solicitud de un Sindicato único, libre y democrático, para enseñantes. El final queda reservado para la solicitud de amnistía, concretada en un estudiante de Filosofía, sobreseimiento del proceso seguido contra las diez personas detenidas en Alacuas el pasado curso, así como libertad para los representantes del Metal. ■
JAIME MILLAS.

caron una rueda de prensa. Querían explicar las conclusiones a que habían llegado tras una asamblea estatal celebrada en un lugar de España llamado "Burgos", pero que no era Burgos. Llevaron la voz cantante los curas García Nieto y Casanyes, el estudiante Barba, la señora Solans y un obrero del Baix Llobregat, Francisco Arias. No era un acto más a sumar a la ristra de "salidas a la superficie" que está cobijando una ciudad en la que todos los resistentes, al nivel que sea, tratan de abandonar las catacumbas. El debate sobre "cristianismo y socialismo", que desde una perspectiva teórica lleva más de quince años de existencia, se concreta cada día más en formas prácticas de compromiso histórico. Los miembros de la mesa se reconocieron militantes de partidos de filiación marxista: Convergencia, Trotskistas, PSUC..., y no

ocultaron los problemas de la doble catacumba en que habían habitado durante muchos años: la catacumba de marxistas bajo la represión política y la catacumba de católicos-marxistas bajo la represión de la Iglesia. Por otra parte, las organizaciones marxistas en las que habían militado los aceptaban en cuanto marxistas, no en cuanto católicos o cristianos. Recientemente, y a partir de la aceptación expresa por parte del PCE y del PSUC de la militancia de cristianos como tales cristianos, aceptándoles incluso como corriente ideológica interna y dándoles puestos de responsabilidad, ha dado nueva dimensión al problema proponiendo un modelo de conducta. Sigue sin solucionarse ni siquiera parcialmente el de la relación con la jerarquía. Prudentemente, la jerarquía española no se da por enterada. Imprudentemente, la jerarquía italiana prepara lo que puede ser una caza de brujas de "cristianos socialistas". Como organización ramificada por todo el mundo y especialmente arraigada en América Latina, **Cristianos para el socialismo** se propone ser ante todo un instrumento de acción y concienciación hacia el interior de la Iglesia, tratando de hacer coincidir el espíritu evangélico con los modos de transformación social propuestos por el marxismo. No sólo se buscaría una reconversión de estrategia apostólica, sino también una nueva forma de participación cristiana, organizando la Iglesia del futuro a partir de las comunidades de

CUESTIONES PERIFERICAS

La salida de las catacumbas

● En vísperas del que sería impresionante 1 de febrero barcelonés, el día de la manifestación política más importante

ocurrida en el Estado español con posterioridad a la guerra civil, los cristianos para el socialismo de la ciudad convo-

Aire nuevo en "Directísimo"

El programa "Directísimo", privilegiado durante años en la programación general de TVE, ha dejado entrar algo de un nuevo aire. Es un ejemplo de lo que puede suceder con este medio —en otros ya está pasando— si un nuevo espíritu de aproximación a figuras no cultivadas de la cultura y la política españolas permitiese un nuevo juego. "Directísimo" estaba sostenido por la telegenia de Iñigo y por un sensacionalismo tan barato como peligroso. Tan pronto se iba hacia pequeños monstruos puerberinos o niños que se partían ladrillos en la cabeza, como a locos de carácter filarmónico —a veces sin ninguna caridad para con ellos— y, lo que es peor, hacia el cultivo de unas supersticiones amparadas por un pseudocientismo —el de la parapsicología— como la serie de personajes con "poderes ocultos" que encabezó Uri Geller y en la que siguieron faquires, adivinadores, alquimistas y otros igualmente dudosos. Es visible el daño que todo ello podría llevar a un público amplísi-

mo y fascinado por el medio, y no suficientemente culturizado.

En el último sábado ha bastado la presencia de Buero Vallejo y la de Enrique Miret Magdalena, como en el anterior de la de Cantarero del Castillo, para dar al programa una nueva dimensión. No tratamos ahora ni de elogiar ni de rebatir, ni siquiera de considerar, lo que estas personas han dicho en la televisión, sino de señalar que se trata de auténticos personajes de la vida nacional, dialogantes y amplios, cuya presencia eleva inmediatamente la calidad del programa.

Tomémoslo como ejemplo. Quizá no sea el espacio de los sábados, y de frivolidad supuesta —o realizada hasta ahora—, el que la televisión debería dar con abundancia a personajes de esa categoría, pero sí es totalmente cierto que si abre hacia ellos, por donde sea, logrará algo que le falla desde su fundación. Que es dar la cara de la realidad nacional. ■